

<https://info.nodo50.org/Hagamos-como-Mandela.html>



Hagamos como Mandela

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Domingo 21 de julio de 2013

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

El día 18 de julio Nelson Rolihlahla Mandela, Madiba, ahora moribundo, cumplió 95 años. Desde 2009 la Organización de las Naciones Unidas celebra el [Día Internacional Nelson Mandela](#); en Sudáfrica participan millones de jóvenes en las escuelas y en las iglesias. Se trata de una iniciativa de la fundación que lleva su nombre por la cual nos piden que nos comprometamos a dedicar 67 minutos al servicio de los demás en reconocimiento de "la contribución aportada por el ex Presidente de Sudáfrica a la cultura de la paz y la libertad" durante 67 años. A la pregunta, "¿qué puedo hacer en el día de Mandela?" la Fundación propone [67 ideas](#) básicamente relacionadas con servicios comunitarios y actividades caritativas.

El problema es que tan loables propuestas no dan cuenta de lo que realmente encarna Mandela ni de aquello por lo que luchó, lo que permite que su figura sea apropiada por los buitres hipócritas que hoy se enfrentan a quienes continúan su legado de rebeldía.

¿Qué podríamos hacer, pues, en el día de Mandela? Podríamos intentar algunas de las acciones que le honran:

Organizar y colaborar en huelgas, sentadas y manifestaciones ilegales al margen de los sindicatos oficiales y la autoridad establecida.

Exigir [el reparto de la riqueza, la libertad de movimiento, el acceso popular a las viviendas desocupadas como derechos constitucionales materiales](#).

Participar en campañas de [boicot, desinversión y sanciones](#) contra el apartheid.

Desobedecer las leyes injustas y discriminatorias, incluyendo las vigentes *leyes de pases* (las leyes de extranjería que exigen permisos de trabajo y residencia para los no ciudadanos) y sus derivaciones reglamentarias e [institucionales](#).

Ayudar al considerado clandestino e irregular, organizarse con ellos.

Si es preciso, preparar sabotajes o bloquear los nodos de transporte, energía y telecomunicaciones.

Analizar la situación actual y adaptarse a las nuevas circunstancias, no repetir las mismas estrategias porque una vez fueron exitosas.

Asumir riesgos, sobre todo el de equivocarse.

Aprender y enseñar a los más jóvenes el significado de la [resistencia](#).

Seguir la recomendación de la fundación Mandela: "*Haz de cada día un día Mandela*".